
 

 
RESIDENTSDUPLATEAU.COM 

 

PROCHAINE ACTIVITÉ DE QUARTIER 

 

 

 

01 Mot du président 

02 Mot des vice-présidents 

03 Importance de la participation 
citoyenne  

NOS ÉLUS 
04 Mot de la 

conseillère municipale de 
Mitigomijokan  

05 Mot de la députée de Hull 

06 Mot de la députée de Pontiac 
 

NOUVELLES 
07 Fête du partage 

08 Comité bibliothèque 

09 Comité entraide  

10 Collecte de sang en janvier  

11 Patinoires communautaires 
 

12 Jardin communautaire au parc 
du Shamal  

13 Collectes de styromousse en 
2022  

14 Comité environnement 

ÉVÉNEMENTS TERMINÉS 
15 Épluchette du Plateau 2021 

 

16 Halloween 2021 
 

17 Fin de saison du jardin 
communautaire au parc Central 
 

À DÉCOUVRIR  
18 Karaté  

19 Communauté catholique du 
Plateau 

20 Église Le chemin  

 

 

L'ARP EST SUR FACEBOOK. AIMEZ 
NOTRE PAGE EN 
CHERCHANT: Association des 
résidents du Plateau/ARP 

 

 

 



 

 
RESIDENTSDUPLATEAU.COM 

Mot du président 

Bonjour chers résidents et chères résidentes du Plateau! C’est 
avec un réel plaisir que votre association de quartier vous 
propose cette nouvelle infolettre. Depuis ma dernière 
communication en mai dernier, l’ARP a vraiment changé, à 
l’image de notre quartier qui se transforme chaque mois sous 
nos yeux. Notre infolettre vous fera découvrir certaines de ces 
initiatives communautaires en cours de réalisation. 

Le Plateau, un seul quartier, deux districts : une seule 
association 

Notre quartier, nous le savons, est dorénavant partagé entre 
deux districts électoraux, Mitigomijokan et Le Plateau, 
représentés respectivement depuis le 7 novembre 2021 par 
Mesdames Anik Des Marais (desmarais.anik@gatineau.ca) et 
Bettyna Bélizaire (belizaire.bettyna@gatineau.ca), que nous 
félicitons pour leur élection. Mitigomijokan comprend la partie 
ouest du Plateau située à l’intérieur du quadrilatère formé par 
les axes routiers des Allumettières-Vanier-Pink-du Prado. Le 
nouveau district du Plateau comprend ce qui faisait partie du 
district électoral précédent jusqu’à la rue du Prado, qui en 
définit maintenant la frontière ouest 1. Aux fins du 
fonctionnement administratif de l’ARP et de la vision de son 
conseil d’administration, toutefois, le Plateau demeure un seul 
quartier, une ville dans notre grande ville. Les activités de l’ARP 
couvrent donc tout le territoire du Plateau.  

L’équipe de front de l’ARP : en croissance, pour plus 
d’activités communautaires 

Afin de soutenir une offre d’activités d’animation de vie 
communautaire qui grandit de plus en plus, l’ARP a recruté 
Mme Aïcha Koné, en septembre, pour occuper les fonctions de 
coordonnatrice des activités. Elle forme maintenant équipe avec 
le coordonnateur général de l’ARP, M. Carlos Mondragón, qui 
seconde votre conseil d’administration depuis la fin de février 
2021. Ces nouveaux postes à temps partiel sont financés en 
bonne partie grâce à un partenariat de 5 ans établi avec la Ville 
de Gatineau, que nous remercions de sa confiance à notre 
endroit. 

Malgré la pandémie, l’ARP est demeuré la plus active possible 
en matière d’organisation d’activités culturelles, 
environnementales et d’entraide qui profitent aux 25 000 
résidant(e)s. Avec cette équipe de front, nous souhaitons 
améliorer les opérations, incluant l’offre d’activités, et la 
viabilité de l’ARP afin de mieux servir une communauté en 
pleine expansion. Prenez le temps de visiter régulièrement la 
page Facebook de l’ARP pour prendre connaissance de notre 
programmation, car celle-ci se modifie constamment. Vous 
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pouvez aussi écrire à Carlos, arp.bureau@gmail.com, et Aïcha, 
arp.activites@gmail.com, pour toute question liée aux activités 
de l’ARP. Pour les autres questions, merci d’utiliser le courriel 
du secrétariat, arp2000@gmail.com, notre site web ou notre 
page Facebook pour nous contacter.  

La voix du Plateau depuis plus de 26 ans 

Outre l’animation du quartier et le soutien à la qualité de vie 
des citoyen(ne)s, l’ARP protège les intérêts des résidents et 
résidentes du Plateau et collabore avec près d’une vingtaine 
d’autres associations de résidents — formant le collectif des 
associations de résidents — pour faire entendre la voix 
citoyenne au conseil municipal et auprès de l’administration 
municipale.  

L’ARP a participé depuis mai, à travers son comité d’urbanisme, 
aux consultations publiques de Gatineau tenues en mai et juin : 
Plan climat, la nouvelle réglementation sur les arbres, Plan 
stratégique, et le tramway. Elle a discuté des rues conviviales, 
de la sécurité dans le parc Central et autour des écoles avec 
des experts municipaux et Piétons Québec, et est intervenue 
régulièrement sur les questions de zonage, de développement 
immobilier (25 Seto et autres projets, modification au Schéma 
d’aménagement et de développement dans le Plateau), de 
projets d’infrastructures et sur le transport collectif et 
automobile. Parmi les chantiers à surveiller à court terme, 
notons la consultation publique sur la phase 2 du 
développement des infrastructures du Parc Central, qui se 
déroulera dans quelques semaines.  

Tous ces enjeux d’urbanisme, extrêmement importants pour la 
qualité de vie des résidents de notre quartier et pour notre 
ville, doivent faire l’objet d’une attention continue. Nous 
sommes présents. 

L’après 7 novembre 

La période électorale est maintenant derrière nous. L’ARP a 
travaillé, parmi les chefs de file du collectif des associations, à 
la rédaction et la diffusion de 12 fiches thématiques portant sur 
des enjeux municipaux afin de renseigner les candidats et les 
candidates à la mairie et aux postes des districts. Elle a fait 
équipe pour faciliter une douzaine d’entrevues avec des leaders 
du milieu associatif et a participé directement à quatre 
entrevues radiophoniques ou télévisées avec Radio-Canada et 
MAtv. Elle a soutenu l’organisation d’un débat à la mairie avec 
le CREDDO et MAtv. Elle a rencontré en privé les cinq 
candidat(e)s pendant la campagne électorale pour expliquer les 
enjeux prioritaires du Plateau. L’ARP a rencontré les deux élues 
du Plateau, fin novembre dernier, pour une première rencontre 
de travail fructueuse et productive. Elle maintient enfin des 
relations avec l’entourage de Mme Bélisle pour faire connaître 
les besoins de notre communauté.  

En ce début d’un mandat de quatre ans, nous avons l'espoir 
que notre quartier progressera mieux en maintenant des 
contacts étroits avec les décideurs qui nous représentent.  

En regardant vers l’avenir 

Une association de résidents, si créative et dynamique soit-elle, 
ne peut pas réaliser grand-chose sans l’appui financier et la 
coopération des personnalités politiques municipales, 
provinciales et fédérales, et des secteurs publics et privés. 
Merci, Mmes Gaudreault, Chatel, Des Marais et Bélizaire, 
Messieurs Fergus et Lacombe, et vous, généreux 



 

commanditaires privés, qui méritez notre reconnaissance. Nous 
vous saluons et souhaitons poursuivre notre collaboration. 

J’aimerais terminer en remerciant Mme Maude Marquis-
Bissonnette, ex-conseillère du district du Plateau, pour 
l’excellence qu’elle a démontrée dans son service public au 
conseil municipal, entre 2017 et 2021, afin d’y représenter la 
population du Plateau. L’ARP gardera en mémoire, 
Mme Marquis-Bissonnette, votre dévouement au soutien de 
notre association de quartier et l’effort constant que vous avez 
consacré au service des Gatinoises et Gatinois dans toutes les 
hautes fonctions que vous avez occupées au conseil. Nous vous 
souhaitons succès et bonheur, là où l’aventure vous mènera. 

Gens du Plateau, si vous avez de l’énergie, du temps à donner, 
le goût de vous associer à une équipe dynamique et dévouée, 
joignez-vous au CA de l’ARP ou participez en tant que bénévole 
à l’un de nos comités d’activités ou comités de travail en 
écrivant au courriel arp.benevole@gmail.com. Faites entendre 
votre voix auprès de nos élus et, s’il vous plaît, faites-nous 
connaître vos visions et vos opinions. L’ARP, c’est vous !  

 

 

 

Daniel Rosset 
Président de l'ARP et responsable du comité d’urbanisme 
arp.presidence@gmail.com , arp.urbanisme@gmail.com 
Suivez-nous sur Facebook et visitez notre site Web !   

[Retour à la page principale]  
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Mots des vice-présidents 

Chères résidentes et résidents du Plateau, 

Notre quartier que nous adorons tous est en croissance rapide. 
Depuis sa création en 1994, l’ARP a réalisé une panoplie de projets 
dont nous pouvons tous en être fiers. Il s’agit du résultat d’un 
travail acharné de la part de nombreux bénévoles dévoués. Nous 
sommes conscients qu’il reste énormément de travail devant nous 
afin de suivre la croissance rapide de notre quartier. L’ARP a une 
tâche beaucoup plus difficile que les autres associations de quartier 
en raison de notre grande taille géographique, le nombre élevé et 
croissant de résidents, l’ajout d’un deuxième siège au sein du 
conseil municipal pour les résidents de l’Ouest (Mitigomijokan), 
etc. L’ARP doit continuer de se démarquer en progressant et 
évoluant afin de rester à la hauteur de vos attentes. 

Ayant siégé au CA de l’ARP il y a plusieurs années (2014-2018), 
j’ai pris une pause de quelques années pour compléter une 
maîtrise en administration des affaires (MBA) avant de retourner 
au CA en 2021. J’aimerais apporter ma contribution en améliorant 
notre gestion stratégique incluant la gouvernance. Avec le soutien 
du CA, je prendrai en charge la responsabilité de faire transiter 
l’ARP vers une gestion stratégique tout en réduisant lentement 
mais sûrement la gestion opérationnelle des membres du CA. Le 
moment est maintenant idéal afin de prendre ce virage puisque les 
attentes sont grandes envers votre association de quartier. 

La gestion stratégique et la bonne gouvernance sont toutes 
fondamentalement importantes au sein d’une association. L’ARP a 
une responsabilité envers ses résidentes et résidents d’être non 
seulement efficace, mais également efficiente. Être efficace veut 
dire accomplir ses objectifs afin d’atteindre les résultats anticipés. 
Être efficient veut dire le faire avec un usage optimal des 
ressources limitées que nous avons à notre disposition. Au cours 
des prochains mois, l’ARP ré-examinera donc son orientation 
stratégique. Nous devons nous poser plusieurs questions afin de 
raffiner notre vision et notre mission. Le but est de s’assurer qu’ils 
sont toujours valides/pertinents considérant qu’ils n’ont pas été 
revus depuis la création de l’ARP. 

L’ARP demeure très réceptive à toutes vos idées, conseils et 
recommandations. Seuls, nous pouvons aller rapidement, mais 
ensemble nous irons certes plus loin. 

Merci d’avance pour vos précieux commentaires et rétroactions. 

Alain Toni Jalkh 
Vice-président du conseil d’administration de l’ARP 

  

[Retour à la page principale]  
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Importance de la participation citoyenne 

Chers résidentes et résidents du Plateau, 

La gestion de notre quartier ne doit pas être prise à la légère 
par les élus municipaux de Gatineau. Le Grand Plateau grandit 
vite, plus vite que tous les autres secteurs. Nous devenons 
pratiquement une ville au sein d’une ville. Un peu comme 
l’ancienne ville de Hull avant la fusion avec la grande ville de 
Gatineau. 

La participation citoyenne devient donc fondamentale pour non 
seulement répondre à des besoins criants, mais aussi pour 
répondre aux besoins futurs anticipés de notre quartier. 

Selon le professeur Pierre André de l’Université de Montréal, 
« la participation citoyenne peut se définir comme un processus 
d’engagement obligatoire ou volontaire de personnes ordinaires 
en vue d’influer sur une décision portant sur des choix 
significatifs qui toucheront leur communauté ». 

Le niveau de participation est variable d’un résident à un autre 
et ce, à travers différents moyens. Ainsi, la participation 
citoyenne peut se matérialiser via une participation à un 
sondage sur les besoins des résidents du quartier. Ou encore, 
via une discussion avec un voisin concernant un enjeu 
important à propos de la rue (verdure, trafic, bruit, sécurité, 
densité, etc.). Ou même via une participation active au sein 
d’un comité ou d’un conseil d’administration. Mais le geste le 
plus fondamental à la participation citoyenne est l’exercice de 
son droit de vote.  

Parlons chiffres. Aux dernières élections municipales de 
Gatineau, les résidents de l’Ouest du Plateau ont assisté à la 
création d’un nouveau district électoral: Mitigomijokan. Selon 
les résultats officiels du scrutin, 11 052 électeurs étaient 
inscrits sur la liste électorale de Mitigomijokan. De ce nombre, 
uniquement 3 439 résidents ont voté, soit un taux de 31 %. 
Ceci veut dire qu’environ 8 000 personnes admissibles n’ont 
pas voté. Des chiffres qui laissent à réfléchir quand on sait que 
l’écart à la mairie entre la 1re et la 2e position est de moins de 4 
000. Encore plus lorsqu’on considère que dans le district de 
Mitigomijokan, une course à trois a eu lieu: la différence entre 
la 1re et la 2e position est de moins de 300 votes. Le plus 
surprenant est que la 1re position récolte le vote de seulement 
12 % des électeurs inscrits. 

Force est de constater que le faible taux de participation aux 
élections est inquiétant. Le taux de participation de 
Mitigomijokan (31%) étant le plus faible comparativement à 
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celui du Plateau (36%) et de la moyenne de Gatineau (35 %). 
Encore une fois, les 8000 électeurs de Mitigomijokan avaient le 
pouvoir de décider de différents résultats. Ceci est non 
seulement fascinant, mais vraiment triste pour la démocratie et 
la vie citoyenne. Surtout que Mitigomijokan est le district qui 
est le plus en croissance parmi tout le reste et qui mérite 
absolument plus de voix à la table.  

La participation citoyenne n’est pas un luxe, mais une nécessité 
pour le développement sain d’un quartier, d’une ville, d’une 
province, d’un pays. La démocratie n’est pas seulement un 
droit, mais il s’agit d’un droit qui vient avec une responsabilité 
sociale. Si elle n’est pas exercée, elle est perdue. Si un citoyen 
ne vote pas (ou ne participe pas, etc.), le message qui est 
dégagé est que le tout ne nous intéresse pas. Lorsque nos élus 
prennent des décisions que vous n’êtes pas en accord, la 
personne à blâmer n’est pas l’élu ou le politicien, mais plutôt 
nous-mêmes, les résidents.  

Alain Toni Jalkh, 
Vice-président du CA de l’ARP 
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Mot de la conseillère municipale de Mitigomijokan 

Chers résidents du Plateau et de Mitigomijokan,  

C’est une nouvelle aventure qui commence pour moi et le début 
d’une belle collaboration, je l’espère. Depuis le mois de juin 
dernier, mon conjoint, mes amis-bénévoles et moi avons sonné 
à vos portes pour prendre le pouls et comprendre les enjeux de 
chacune des rues de Mitigomijokan. J’ai pris beaucoup de notes 
et elles me seront fort utiles au cours des 4 prochaines années 
pour faire avancer vos dossiers et pour bien vous représenter 
au Conseil municipal de Gatineau. 
 
Au coeur d’Action Gatineau 
 
Cela fait déjà un mois depuis les élections et je suis toujours 
aussi émue et honorée de votre confiance. J’ai fait campagne 
sous la bannière Action Gatineau et j’ai eu beaucoup de peine à 
vivre la défaite de notre cheffe. Je sais que plusieurs d’entre 
vous ont apprécié le travail de Maude Marquis-Bissonnette dans 
notre quartier et j’ai la chance de pouvoir compter sur sa 
générosité et sa disponibilité pour l'informer des dossiers 
chauds et des meilleurs moyens de les faire évoluer. En 
campagne, je me suis aussi fait une nouvelle amie, 
l’extraordinaire Bettyna Belizaire, conseillère du Plateau. 
Attachez vos tuques car avec Bettyna et moi au Conseil, les 
intérêts du Plateau seront bien défendus. 
 
Ma nouvelle vie au Conseil 
 
 
Le nouveau Conseil s’est rapidement mis au travail depuis le 7 
novembre dernier. Nous avons rencontré nos nouveaux 
collègues, discuté des dossiers qui nous tiennent à cœur, nos 
expériences et nos compétences respectives. Le conseil est 
composé de gens de tous horizons avec des expériences 
variées et complémentaires. Ce qui ressort de nos premières 
rencontres, c'est l’envie de collaborer, la bonne humeur, et la 
grande passion des élus pour leur ville et leurs concitoyens.  
 
Nous avons été assermentés le 16 novembre et avons eu notre 
premier Conseil municipal le 23 novembre dernier. Depuis, j’ai 
participé à plusieurs présentations de tous les services de la 
ville, des rencontres avec différentes associations et électeurs, 
sans compter une préparation, somme toute costaude, pour 
mon premier Conseil. 
 
Au Conseil, nous avons voté pour repousser le vote sur le 
budget afin de donner plus de temps à l’administration de faire 
des propositions en fonction de la nouvelle composition du 
Conseil. J’ai voté contre une demande de dérogations mineures 
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pour un grand projet de construction à Gatineau. C’est un bon 
projet mais la réduction des marges et des espaces verts est 
contraire à ma vision du développement durable. Le schéma 
d’aménagement, le plan d’urbanisme et les règles qui en 
découlent sont bonnes et nécessaires, notamment pour créer 
une ville résiliente aux changements climatiques.  Je suis 
convaincue que la plupart des projets peuvent être conçus et 
mis en œuvre selon le respect des règles en place. Je souhaite, 
au cours des 4 prochaines années, travailler avec les 
promoteurs pour une construction conforme, une densification 
intelligente, verte et à échelle humaine. Je vous invite à suivre 
les débats au prochain Conseil, le 14 décembre à 19 heure. 
Celui du mois de janvier sera consacré à l’adoption du budget, 
moment charnière de notre démocratie.  
 
À votre service 
 
 
J’ai aussi passé quelques heures au Centre de services 
d’Aylmer, situé aux Galeries d’Aylmer pendant la construction 
de la bibliothèque Lucy-Faris. L’équipe de professionnels - mes 
nouveaux meilleurs amis - a patiemment répondu à mes mille 
et une questions et j’ai commencé à partager avec eux ma liste 
de requêtes. J’espère vous en donner des nouvelles d’ici peu. 
Ici aussi, il y a une équipe qui a à cœur les intérêts des 
citoyens. 
 
 
Dans les prochaines semaines, je vais me consacrer à terminer 
la transition entre mon ancien emploi à Affaires mondiales 
Canada et la nouvelle aventure qui s’annonce être beaucoup 
plus qu’un job. J’ai hâte d’aller à votre rencontre, vous 
représenter et vous servir. Je vous souhaite de joyeuses fêtes, 
un temps pour vous reposer et renouer avec les amis et la 
famille.  
 
 

 

Anik Des Marais 
Conseillère du district de Mitigomijokan 
desmarais.anik@gatineau.ca 
facebook.com/AnikDesMaraisMitigomijokan/  

[Retour à la page principale]  
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Mot de la députée de Hull 

 

 

La magie de Noël s’installe doucement et amène une nouvelle 
année plus lumineuse. Les derniers mois nous ont rappelé que 
la vie que nous tenons souvent pour acquise est précieuse et 
que nous devons la célébrer avec notre famille et nos amis. 
Oublions cette année difficile et préparons-nous à vivre un 
nouveau départ. 

Tout est permis en cette période de réjouissances, sourires, 
rêves, dons, partages, bons vœux à ceux et celles que vous 
aimez. Que la douce magie de Noël contribue à réjouir votre 
cœur et à combler tous vos désirs.  

Je vous souhaite un très joyeux Noël et que votre maison soit 
remplie de joie, d’amour, de paix et de succès tout au long de 
l’année 2022. 

 

Maryse Gaudreault 

Députée de Hull et vice-présidente à l'Assemblée nationale  

[Retour à la page principale]  
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Mot de la députée de Pontiac 

Chers résidents du Plateau,  
 
À la fin septembre, j’ai eu l’honneur d’être élue comme députée de 
cette belle et grande circonscription, mon chez-moi depuis 2002. Je 
ferai tout pour bien vous représenter durant mon mandat et pour 
faire avancer les dossiers qui nous tiennent tous à cœur, dont la 
lutte aux changements climatiques. Mes expériences passées à 
l’Organisation de coopération et de développement économiques 
(OCDE), aux Nations Unies ainsi que dans la fonction publique me 
serviront pour accomplir les défis colossaux qui se dressent devant 
nous.    
 
Je tiens tout d’abord à remercier l’Association des résidents du 
Plateau pour son travail acharné au service des résidents du secteur 
du Plateau, et ce, depuis plus de 25 ans. Au cours de cette période, 
vous avez constamment organisé des activités innovantes qui 
rassemblent des personnes, et qui ont un réel impact sur les 
membres de la communauté.   
 
J’aurai par ailleurs le plaisir d’avoir un pied à terre ici, à l’AGORA, 
au cœur du village du Plateau, une fois que mon bureau de 
circonscription sera construit, d’ici quelques mois. Alors, n’hésitez 
jamais à venir me rendre visite, moi et mon équipe, lorsque nous y 
serons installés. Tout le monde est le bienvenu! 
 
Les Canadiens reconnaissent que les changements climatiques sont la 
plus grande menace à laquelle nous sommes confrontés. Notre 
gouvernement prévoit des investissements cruciaux de 100 milliards 
de dollars pour lutter contre les changements climatiques et 
promouvoir la transition vers une économie plus verte. En tant que 
votre députée, je prends note de ce défi. Mon livre blanc « Pour un 
Pontiac vert et prospère » propose un cadre pour nous unir pour bâtir 
un avenir meilleur. 
 
La transition de notre économie vers une économie sans carbone ne 
sera pas une mince tâche. Elle nécessite une vision cohérente, une 
stratégie multidimensionnelle, un engagement communautaire et un 
leadership fort. 
 
La mise en place de l'infrastructure nécessaire à l'économie verte de 
l'avenir nécessitera également des investissements initiaux au sein 
d'un système de gouvernement fédéral où les municipalités sont déjà 
sous-financées, ont du mal à remplir les mandats existants et sont 
confrontées à des défis traditionnels comme le manque de logements 
abordables et le vieillissement de la population. 
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C’est pour cela que j’ai lancé l’initiative Pour Un Pontiac vert et 
prospère. Pour relever ce défi auquel nous faisons face, nous devons 
réunir toutes les parties prenantes autour de tables de consultation 
communautaires. Il faudra un amalgame d’acteurs pour décarboniser 
les industries locales, construire des logements abordables, œuvrer à 
la réconciliation avec les communautés autochtones et s'attaquer aux 
perturbations de la chaîne d'approvisionnement ainsi qu’à l'insécurité 
alimentaire. J'ai besoin que tout le monde : les agriculteurs, les 
entrepreneurs, les militants communautaires, les scientifiques, les 
étudiants, les personnes âgées et les dirigeants des Premières 
nations, fasse leur part pour ce qui est de cette initiative. C'est vous 
qui connaissez le mieux votre communauté. En identifiant 
systématiquement les risques et les possibilités au sein de nos 
communautés, nous serons mieux placés pour exploiter les 
programmes provinciaux et fédéraux qui fournissent des capitaux aux 
résidents, aux entreprises et aux municipalités locales pour répondre 
à leurs besoins. 
 
Au plaisir de vous côtoyer dans le secteur et lors des événements de 
l’ARP tout au long de mon mandat, 
 

 
 
Dear Residents of the Plateau, 
 
At the end of September, I had the honour of being elected as the 
Member of Parliament for this beautiful riding; my home since 2002. 
I shall do my best to represent you on Parliament Hill, and to 
advance the issues that are important to all of us, including our fight 
against climate change. I hope to put my past experience at the 
Organisation for Economic Co-operation and Development (OECD), 
the United Nations and in the public service to good use for this new 
challenge. 
 
First of all, I need to thank the Plateau Residents Association for 
their hard work for local residents these last 25 years. During this 
period you have consistently demonstrated your ability to organize 
innovative activities that bring diverse people together to make a 
real communal impact.   
 
That’s one of the reasons that I’m excited to announce that I will 
soon be opening an office at the AGORA, in the heart of the Plateau 
village, once my constituency office completes the refurbishing 
process. Do come and visit us in a few months time. Everyone is 
welcome! 
 
As you know, Canadians are increasingly appreciating that climate 
change represents an economic threat to our livelihood. This 
government plans to invest over $100 billion to combat climate 
change and promote the transition towards a greener economy. As 
Member of Parliament, I have taken up this challenge in my own 
riding. My white paper for a greener and more prosperous Pontiac’ 
puts together a framework to unite us in building a better future 
from the ground up. 
 
Transitioning our economy away from carbon will not be easy. It 
requires a coherent vision, a multidimensional strategy, community 
engagement and strong leadership. 
 
It will also require significant upfront investments inside a federal 
system of government where municipalities are already 
underfinanced and are often struggling to meet existing mandates, 



 

while confronting many traditional challenges like a lack of 
affordable housing and an aging population. 
 
This is why I launched my initiative for A Green and Prosperous 
Pontiac. To meet this challenge we need to bring together all our 
stakeholders at community consultation tables. It will take a village 
to decarbonize local industries, construct affordable housing, work 
towards reconciliation with Indigenous communities, and to address 
supply chain disruption, food insecurity. I need everyone, farmers, 
entrepreneurs, community activists, scientists, students, seniors, and 
first nation leaders to lend your voice to this process. You know your 
community best. By systematically identifying the risks and 
opportunities inside our communities, we will be better positioned to 
tap provincial and federal programs that provide capital for local 
residents, businesses and  municipalities to meet their needs. 
 
Pour terminer, merci pour tout le travail accompli. J'ai bien hâte de 
travailler avec vous tout au long de mon mandat, 
 

 
 
Sophie Chatel, 
 
Députée de Pontiac 
 
 
[Retour à la page principale] 
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Fête du partage et autres célébrations du temps 
des fêtes 

 

 

 

Le temps des fêtes arrive à grand pas et nous vous réservons de 
belles surprises : 

 Le 5 décembre, nous avons eu une activité de décoration 
de boules à la bibliothèque Donalda-Charron. 

 Le 11 décembre, Luana nous fera voyager au pays de 
l’imaginaire avec un conte d’animation. Lieu 
d’embarcation : Bibliothèque Donalda Charron à 15h! 

 Surtout à ne pas manquer notre événement traditionnel, la 
FÊTE DU PARTAGE! 
Une journée riche en activités:  
Les artisans de la région seront au rendez-vous. 
Les jongleurs et les maquilleuses ainsi que les narratrices 
seront là pour le plus grand plaisir des tout petits et de 
leurs parents. 
Une session de photos de Noël vous sera offerte, et un 
concours de décoration de biscuits de Noël vous permettra 
de gagner des prix. 
Nous vous attendons donc en grand nombre afin de bien 
démarrer les festivités de Noël le 12 décembre au Centre 
Communautaire du Plateau de 10h à 15h. 

[Retour à la page principale]  
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Comité bibliothèque : Semer l'amitié, une lettre à 
la fois 

 

Le temps des fêtes est une belle période de l’année pour 
prendre le temps de faire plaisir à quelqu’un. C’est pourquoi le 
comité bibliothèque de l’ARP sollicite votre collaboration 
pour briser l’isolement des personnes en milieu de soins. 
Durant le mois de décembre, nous lançons un projet d’écriture 
afin de tisser des liens intergénérationnels entre les résidents et 
résidentes en centre d’hébergement et la communauté. Nous 
espérons que notre belle communauté du Plateau y participera 
en grand nombre. 
C’est tout simple. Vous écrivez une lettre et vous la déposez dans 
la boîte aux lettres que nous avons placée à la bibliothèque 
Donalda-Charron, dans les rayons des livres en réservation, en 
face du comptoir de prêt. Nous nous occuperons de ramasser les 
lettres et de les acheminer dans une résidence ou un CHSLD 
participant au projet. Plus nous recevrons de lettres, plus nous 
pourrons répandre ces moments de bonheur.  

Nous sommes heureux de vous annoncer que nous avons obtenu 
la collaboration de quatre écoles primaires du Plateau, impliquant 
donc la participation de plus de 1300 élèves de tous les niveaux. 
Nous remercions à l’avance tous les enseignants et enseignantes 
ainsi que leurs élèves pour cette belle implication. Ces derniers 
seront aussi invités à apporter des lettres provenant de leurs 
familles et à les déposer eux-mêmes dans la boîte aux lettres de 
leur école. 

Voici quelques critères à respecter : 

1. Les lettres doivent être lisibles (gros caractères) et si 
possible écrites à la main. 

2. Adoptez la créativité! Nous vous encourageons à 
personnaliser votre lettre afin de la rendre colorée et 
amusante – les photos, les mots croisés et les dessins 
sont toujours bien appréciés! Pas de soucis si vous n'êtes 
pas artistique - faites de votre carte ce que vous aimeriez 
recevoir. 

3. Ne soyez pas gêné! Soyez à l’aise de parler de vous 
-  dites-leur qui vous êtes, ce que vous aimez, vos 
passions, vos loisirs, etc.  

4. Les lettres n’ont pas nécessairement besoin d’être 
neutres de genre. Si la lettre est adressée à un individu 
d’un sexe particulier, veuillez-vous assurer que cela est 
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clairement indiqué sur l’enveloppe, non scellée, afin de 
nous aider à l’acheminer à la bonne personne. 

5. Veuillez signer votre lettre en employant votre prénom. 
Au nom de tous les résidents et résidentes en centre 
d’hébergement, nous vous remercions et vous souhaitons de 
joyeuses fêtes! 

 
Les membres du comité bibliothèque de l’ARP, 
Megan Roy Pickard 
Guy Boulanger 
Danielle Brulotte  

[Retour à la page principale] 
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Comité entraide 

 

Cette année, notre comité d’entraide s’est investi dans une 
distribution de paniers de Noël qui se tiendra le vendredi 17 
décembre. En plus d’avoir des paniers bien garnis, nous avons eu le 
privilège cette année de travailler en collaboration avec ÎLO 307, un 
distributeur de jeux de société qui nous a permis d’acheter des jeux 
pour les enfants des familles qui recevront notre soutien, et cela au 
prix coûtant. Dans certains cas, nous parlons de 80% de rabais. Je 
veux remercier toutes les personnes qui se sont offertes pour venir 
nous prêter main-forte. C’est tellement apprécié.  
 
Saviez-vous également que le comité d’entraide sauve des vies? En 
effet, depuis maintenant 1 an, notre comité travaille en partenariat 
avec Héma-Québec afin d’organiser des campagnes de dons de sang 
dans le secteur du Plateau. Pour débuter cette année de la plus 
belle façon qui soit, le 10 janvier prochain sauvez une vie en 
donnant généreusement de votre sang. Vous trouverez toutes les 
informations sur notre page Facebook. 
 
Je profite de l’occasion pour vous rappeler notre partenariat avec 
la banque alimentaire Le Chemin, et que si certaines familles parmi 
vous ont un besoin temporaire de dépannage alimentaire, n’hésitez 
pas à nous contacter et nous serons sûrement en mesure de vous 
aider.  
 
De la part de Rokahya, Sylvie et moi-même, nous vous souhaitons un 
joyeux Noël et une merveilleuse année 2022. 
 
Jean-Pierre 
 
[Retour à la page principale] 
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Les besoins en produits sanguins ont été moins importants les derniers 
mois à cause du nombre important de report de chirurgies et d’autres 
interven ons médicales. Ceci n’est pas une surprise puisque les médias 
nous ont régulièrement fait part de ce e informa on en parlant de 
l’évolu on de la situa on en lien avec la COVID-19.  Voilà pourquoi aucune 
collecte de sang n’a eu lieu cet automne dans notre quar er. 
 
Heureusement, les choses avancent pour le mieux. L’Associa on des 
Résidents du Plateau, l’Église le Chemin et Héma-Québec sont maintenant 
fiers d'organiser la troisième édi on de cet événement! 
 
La prochaine collecte de sang aura donc lieu lundi 10 janvier 2022, comme 
toujours dans les locaux de l’Église le Chemin, au 480 chemin Vernon (au 
nord du chemin Pink). Les inscrip ons débuteront au mois de janvier, 

La troisième collecte de sang 
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comme d’habitude directement auprès d’Héma-Québec, qui assure le 
respect de toutes les normes sanitaires en vigueur. 
 
 
Restez à l'affût en suivant notre page Facebook pour ne rien manquer. Si 
vous souhaitez nous aider le jour de la collecte, envoyez un courriel à 
arp.entraide@gmail.com. 
 
 
 
Karyn Vaucher, 
 
Co-organisatrice de la collecte de sang 
 
En partenariat avec L’Église le chemin et Héma-Québec 
 
[Retour à la page principale] 
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Patinoires communautaires 

La saison d’hiver est à nos portes et l’ARP est contente de vous 
annoncer que nous avons plusieurs nouvelles à vous partager!  
LES PATINOIRES SONT DE RETOUR :  
 
Pendant la saison d’hiver 2021-2022, le Plateau accueillera 4 
patinoires dans le quartier. Vous pourrez les trouver dans les parcs 
suivants :   
 
 
Parc des Deux Ruisseaux (au coin de la Rue du Tropique et Rue de 
Cassiopée)  
 
Parc du Méridien (devant la rue du Méridien)  
 
Parc du Plateau (devant la rue de l’Atmosphère, à côté de l’école 
du Plateau)   
 
La Patinoire des Sénateurs 
 
La Patinoire des Sénateurs sera de retour au Parc Central (Rue des 
Bruxelles). La patinoire comptera une roulotte pour permettre aux 
usagers de se réchauffer un peu entre les séances. L’ouverture de la 
roulotte est possible grâce aux bénévoles du quartier. Si vous voulez 
faire du bénévolat pour l’ouverture ou fermeture de la roulotte et 
ainsi faire les efforts collectifs pour la garder ouverte le plus 
longtemps possible, veuillez nous contacter à 
benevolearp@gmail.com. 
 
Les horaires des patinoires et de la roulotte seront annoncés sur 
notre page Facebook après le 15 décembre.  
 
ACTIVITÉS SUR LA GLACE 
 
L’ARP est en train de finaliser les derniers détails pour donner aux 
fans de hockey, de patinage artistique et à toute autre personne 
fans du patinage une programmation amusante et diverse.  
 
Que ce soit des 5 à 7 musicaux sur la glace, des cours de hockey ou 
de patinage artistique vous pourrez trouver une activité adaptée à 
vous. La programmation sera annoncée le 2 janvier sur notre page 
Facebook.  
 
Si vous désirez être parmi les premières personnes à connaître notre 
programmation, abonnez-vous à notre calendrier de programmation 
hivernale. Nos événements d’hiver seront ajoutés au calendrier et 
vous saurez quand et où est-ce qu’ils se passent. Vous n’avez qu’à 
cliquer sur l’un de ces liens :  
 
Usagers de Google Calendar : https://bit.ly/ARP_proghiver_gcal  
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Usagers de Outlook Calendar ou iCal : 
https://bit.ly/ARP_proghiver_iCal 
 
OFFRE 
 
Aimez-vous patiner et les activités à l’extérieur pendant le temps 
d’hiver. Avez-vous une personnalité dynamique? Vous êtes 
disponibles les fins de semaine de janvier à mars 2022?  
 
Nous avons une offre d'emploi pour vous. Cliquez ici pour plus de 
détails : https://bit.ly/ARP_offre_patinoire_2021 
 

[Retour à la page principale] 
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Jardin communautaire au parc du Shamal 

 

Mise à jour sur le projet de jardin communautaire du Nord du Plateau 
 
C’est avec enthousiasme que la proposition pour la création d’un jardin 
communautaire au Nord du Plateau a été déposée le 1er novembre 
2021, dans le cadre de l’appel de projets de la Ville de Gatineau pour 
l’aménagement de jardins. Le concept avancé propose un jardin avec 
une mixité d’espaces individuels et partagés, situés au Parc du Shamal. 
Les projets retenus par un comité de la Ville seront présentés pour 
approbation au Conseil municipal au début de l’année 2022, avec 
l’objectif de débuter les travaux à l’été 2022.  
 
L’Association des résidents du Plateau parraine le projet à titre 
d’organisme principal et nous a fait profiter avec générosité de son 
appui et des connaissances de ses membres impliqués dans le jardin 
Serge-Bertrand, situé au Parc Central. L’idée du projet au Parc du 
Shamal a pris naissance dans la vision d’une résidente du secteur des 
Brises, Maya Venne-Gareau, qui est passionnée par l’agriculture 
urbaine et qui souhaite rassembler les gens du quartier autour d’une 
vision pour accroître les espaces verts en ville, tout en partageant les 
fruits (et les légumes!) de leurs efforts communs.  
 
Au cours de l’hiver 2021, le projet a été présenté à la conseillère 
municipale du Plateau madame Maude Marquis-Bissonnette, qui a 
aussitôt rassemblé les acteurs-clés de la communauté, de 
l’administration municipale et l’organisme Horti Cité. Cette dernière a 
contribué à la conception d’un aménagement comestible adapté au 
Parc du Shamal. Les représentants du programme de la municipalité 
ont aussi été d’un grand appui pour la préparation du projet, afin de 
bien répondre aux critères de la subvention qui peut atteindre jusqu’à 
25 000 $, incluant la recherche de commanditaires. Pendant la 
campagne électorale nous avons fait part du projet à la nouvelle 
conseillère municipale, madame Bettyna Bélizaire, qui s’est montrée 
très ouverte à cette initiative citoyenne. 
 
 
Une invitation a été envoyée aux résidents des quartiers des Brises et 
des Grives et ceux-ci ont été nombreux à exprimer leur intérêt à 
participer au projet. Un comité de bénévoles sera mis sur pied lorsque 
l’approbation sera obtenue. Les bénévoles seront au cœur de cette 
démarche collective et celles et ceux qui souhaitent y contribuer 
peuvent nous joindre par courriel à 
jardincommunautairedesbrises@gmail.com  
 
 
Merci de votre appui et à bientôt pour la suite,  
 
Maya Venne-Gareau et Jean-François Venne 
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En 2021, les gens du Plateau ont massivement par cipé aux collectes de 
styromousse que l’associa on a organisées. Quelle mobilisa on ! D’abord 
en janvier, en pleine tempête de neige...puis en juillet, et finalement à la 
fin du mois d’octobre. Lors de ce e dernière édi on, plusieurs autres 
quar ers se sont joints au mouvement pour faire savoir à la ville et à nos 
élus que nous désirons que ce programme de collecte perdure et soit 
même bonifié dans le futur. 
 
Grâce à ce projet, ce sont des quan tés très importantes de styromousse 
qui sont recyclées et qui évitent ainsi le chemin du dépotoir. 
 
Alors, en 2022, on con nue ! Des discussions sont en cours pour planifier 
les prochaines collectes, avec un nombre encore plus grand de 
partenaires. Ceci est fait dans l’op que que notre ville vote bel et bien la 
prolonga on du programme lors de son étude de budget.  
 
En a endant, on garde notre styromousse de côté et on suit la page 
Facebook de l’ARP ;) 
 
Karyn Vaucher, 
 
Membre du comité environnement de l’ARP et responsable du projet de 
collecte de la styromousse 
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Comité environnement : plantations et autres 
projets 

 

Le comité environnement de l’ARP est un espace d’implication 
bénévole pour tous ceux et celles qui ont un intérêt pour la 
protection de nos espaces verts au Plateau, la protection de nos 
écosystèmes et la durabilité. L’année 2021 a été remplie de 
défis et d’accomplissements. Plusieurs projets sont en phase de 
planification en vue d’une année 2022, encore plus active. 
Parmi les projets qui mijotent : plantations d’arbres, 
caractérisation et nettoyage du Ruisseau des Fées, et plus. 

En cette période festive, rappelons-nous le principe des 3R de 
la protection environnementale : Réduire, Réutiliser et Recycler. 
De plus, l’application Dtritus de la Ville de Gatineau est une 
excellente aide pour trier (compost, recyclage, etc.) et 
s’informer des dates de ramassage d’encombrants et autres 
ramassages spéciaux.              

Ovidiu Schiopu, 

Responsable du comité environnement de l'ARP 

arp.environnement@gmail.com 
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Épluchette du Plateau 2021 

C'est avec beaucoup de plaisir que nous avons accueilli près de 
500 personnes lors de l'épluchette annuelle du quartier 
organisée par l'Association des résidents du Plateau, le 18 
septembre dernier. Après avoir dû annuler l'édition 2020, en 
raison des restrictions sanitaires, cette année, nous avons pu 
tenir cet événement de nouveau au Parc central qui, comme la 
bibliothèque Donalda-Charron, est au cœur de notre quartier. 
 
Les jeunes et les moins jeunes ont pu déguster des succulents 
épis de maïs et des hot dogs préparés par les bénévoles de 
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l'ARP. Les différentes animations, telles que le zumba, le 
djembé, ainsi que la présence d'un jongleur et d'un jeu de 
poches, ont ajouté une autre dimension à cette journée festive. 
Sous un ciel ensoleillé, cette fête populaire a été de nouveau un 
franc succès. 
 
L'ARP tient à remercier tous les bénévoles, nos partenaires et 
tous ceux qui ont participé, de près ou de loin, à faire de cet 
évènement l'un des plus courus du quartier. 
 
Mathieu Fortin-Boulay, responsable 
Membre du CA de l'ARP 
   

[Retour à la page principale]  

 

  



 

 

 
RESIDENTSDUPLATEAU.COM 

 

Halloween 2021 

 

Notre programmation automnale a été riche en activités, telles 
que la décoration de citrouilles où les familles sont venues 
nombreuses et réparties avec leurs créations. 
Ce fut aussi un plaisir de voir les yeux des enfants s'illuminer 
lorsque nos deux narratrices ont collaboré pour nous faire 
voyager vers des contrées lointaines avec les contes d'ici et 
d'ailleurs! 

La maison Hantée fut un grand succès, les personnes ont afflué 
de partout afin de visiter celle qui est maintenant devenue une 
des attractions de la région! Encore merci à la famille Sauvé de 
nous avoir fait vibrer de plaisir et de …frayeur! 
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Des nouvelles de votre comité jardin 
 
Nous venons de me re fin à la 5ème saison de jardinage au Jardin 
communautaire Serge-Bertrand qui a pu se prolonger jusqu’en début 
novembre. Les membres ont profité d’une belle saison, profitant de la 
chaleur et du soleil afin de faire pousser leur culture dans leur jardinet. 
 
Encore ce e année, le jardin a été occupé à pleine capacité. Les 
inscrip ons sont terminées pour la saison 2022 et il y a encore des gens 
sur la liste d’a ente. Cela démontre bien l'intérêt des résidents pour ce e 
ac vité organisée par l'Associa on des résidents du Plateau. Les jardiniers 
sont en mesure d’une saison à l’autre de planter, récolter et goûter la 
différence de leur travail. Ils peuvent être fiers du travail accompli. Malgré 
l’apparence du calme après ce e saison, certains ont déjà mis en terre 
leur future récolte, dont l’ail qui apprécie bien d'être planter à l’automne, 
et qui dès les premières chaleurs du printemps, montre les signes du 
renouveau. 
 
Le jardin a pu bénéficier de l’interven on d’un apiculteur qui a entretenu 
trois ruches. Ce dernier a pu nous partager le précieux miel récolté. Les 
abeilles sont des travailleuses qui sont essen elles au jardin afin de 
polliniser les fleurs et assurer la produc on des fruits et des légumes.  
 
Ce e année fut encore une fois, semée de résilience, arrosée de 
compromis et de beaucoup d'ajustement, et les jardiniers ont réussi à 
relever ce grand défi haut la main. Nous pouvons dire merci à tous pour 
leur collabora on et compréhension, cela a mis de la vie au jardin et 
permis que les corvées donnent de beaux résultats. La remise nécessitant 
beaucoup d’amour, fut réparée grâce à trois bénévoles dévoués qui ont 
consacré toute une fin de semaine. Le comité du jardin est cons tué de 
nouveaux membres dynamiques, des sous-comités sont en forma on et 
des projets sont à venir afin de perme re de favoriser des temps pour 
socialiser, améliorer et faciliter l’entre en. Nous profitons de l’occasion 
pour remercier tous les anciens membres du comité jardin, qui ont permis 
de créer des liens et d’entraide entre les jardiniers, caractère de partage et 
de l’idée communautaire. 
 
Le comité jardin a besoin de membres qui aimeraient par ciper aux sous-
comités afin d’apporter l’aide et l’émergence de nouvelles idées. N'hésitez 
pas à nous contacter avec vos sugges ons au jardinduplateau@gmail.com 
 

Fin de saison au jardin communautaire au parc 
Central 
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Nous vous souhaitons de passer un bel hiver et au plaisir de vous croiser, à 
la prochaine saison! 
 
Le comité Jardin Serge-Bertrand du Plateau 
 
Sylvie Fillion, 
Responsable du jardin et membre de l'ARP 
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Karaté du Plateau 

 

Le Karaté du Plateau est un programme proposé par l’Association 
des Résidents du Plateau depuis 2010. 

Depuis 2010, notre club a grandi; c’est pourquoi, le 27 novembre, 
les membres du Karaté du Plateau ont eu l’honneur d’accueillir la 
directrice technique nationale de JFK Wado Kai de Canada, Norma 
Foster - une karatéka de 7e dan.  

 

Elle a décidé de venir de Colombie Britannique pour nous visiter et 
faire une séance de karaté avec nous. Malgré le fait que celle-ci a 
duré seulement 2 heures pour quelques-uns d’entre nous, on l’avait 
trouvé très instructive. Durant cette séance nous avons appris des 
concepts similaires à ceux que nous apprenons durant nos pratiques 
régulières, en revanche Norma nous les a expliqués d’une manière 
simple et amusante ce qui nous fait comprendre la racine de ces 
exercices et pourquoi ceux-ci sont si importants. Elle nous a aussi 
enseigné que tous les mouvements peuvent avoir une grande 
influence sur la technique qu’on pratique. En effet, tout comme 
Simon Raybould, notre instructeur chef, le dit toujours "chaque 
mouvement qu’on fait en karaté a un but", et bien Norma a 
confirmé ce fait. 

 

Dernièrement, j’aimerais mentionner que depuis que j’ai 
commencé le karaté, j’ai réalisé que celui-ci n’est pas juste un 
sport ou un type d'arts martiaux. Le karaté est aussi une grande 
communauté des personnes motivées par leur désir d’apprendre. 
Même si notre communauté de karatéka, ici sur le Plateau, n’est 
pas très grande, un nombre incalculable de personnes est 
passionnée par ce sport à travers le monde. C’est pourquoi, je vous 
invite à nous joindre et agrandir notre communauté ensemble. 

 

 

Nicoleta Sobraneschi 

(14 ans) 
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La communauté catholique du Plateau – ac ve au sein du quar er et 
solidaire des plus démunis 
 
  
Guignolée 2021 
 
Encore une fois ce e année, de nombreux bénévoles de la communauté 
catholique du Plateau distribueront à vos portes des feuillets 
d’informa on dans le cadre de la guignolée 2021, qui, en raison de la 
pandémie, ne pourra malheureusement pas être menée de manière 
tradi onnelle. Même si vous n’entendrez pas les cloche es et les chants 
de Noël dans votre rue, les demandes des démunis con nuent d’affluer, et 
nous voulons faire notre part pour répondre à leurs besoins. 
 
Vous voulez aider? Vous pouvez faire un don en argent ou par chèque au 
nom de la Saint-Vincent de Paul Notre-Dame de l’Eau-Vive (NDEV), qui 
dessert aussi notre quar er. Ce don peut être envoyé par la poste au 30, 
rue St-Onge, Ga neau, J8Y 5T6 ou déposé au secrétariat de la paroisse à 
ce e même adresse. Les denrées non périssables peuvent également être 
déposées à ce e adresse, entre 9 h et midi, du lundi au samedi (sous-sol 
de l’église Notre-Dame de la Guadeloupe). Le diocèse de Ga neau offre 
aussi le service de don en ligne. Vous n’avez qu’à préciser que votre don 
est des né à la St-Vincent de Paul de NDEV. Un reçu aux fins d’impôt est 
émis pour tous les dons de 20 $ et plus.  
 
Vous pouvez aussi vous porter volontaire pour la récep on et le triage de 
la nourriture qui est distribuée les samedis en ma née. Près de 50 familles 
reçoivent de l’aide alimentaire chaque semaine, dont certaines du Plateau.  
 
Pour être bénévole, téléphonez au 819-770-2364.  
 
Pour du dépannage alimentaire  
 

Communauté catholique du Plateau 
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Saint-Vincent de Paul :  819-770-2364, 30 rue St-Onge, Ga neau, J8Y 5T6 
 
Horaire des messes de Noël et du Jour de l’An au Plateau 
 
Plusieurs célébra ons des Fêtes se endront à la salle communautaire du 
Plateau, située au 145, rue de l’Atmosphère. Une place spéciale y est faite 
aux familles et aux enfants. 
 
Vendredi 24 décembre - Veille de Noël : 16 h  
 
Dimanche 26 décembre - Ste-Famille : 16 h  
 
Vendredi 31 décembre - Veille du jour de l'An : 16 h  
 
Dimanche 2 janvier - Épiphanie : 16 h  
 
Pour connaître l’horaire complet des messes du temps des Fêtes au sein 
de la paroisse Notre-Dame de l’Eau-Vive, dont fait par e le Plateau, 
veuillez consulter le feuillet paroissial. 
 
Invita on aux adolescents de 12 à 17 ans  
 
Le samedi 11 décembre, entre 13h et 17h,  il y aura une rencontre pour les 
adolescents, au centre communautaire du Plateau. Le thème de la 
rencontre est : Et si c’était vraiment Noël!. Les inscrip ons au secrétariat 
sont déjà en cours (par courriel : secretariat@ndeauvive.org ou par 
téléphone : 819.777.0553). N'hésitez pas à proposer ce e belle rencontre 
aux adolescents de votre entourage! 
 
Nouveau site Web de la paroisse Notre-Dame de l’Eau Vive 
 
Nous vous invitons à visiter le site Web en èrement revampé de la 
paroisse Notre-Dame de l’Eau Vive. Vous y trouverez des renseignements 
sur les ac vités de la paroisse et des ressources à consulter, dont un 
dossier spécial portant sur les façons possibles de vivre l’Avent en famille. 
 
Pour rester informés des ac vités de notre communauté ou des différents 
cheminements offerts, inscrivez-vous à notre liste d’envoi ou visitez notre 
page Facebook. La communauté catholique du Plateau fait par e de la 
paroisse Notre-Dame de l’Eau-Vive (secrétariat – 819 777-0553), au sein 
de l’archidiocèse de Ga neau. 
 
Joyeux Noël et meilleurs vœux pour 2022! 
 
Votre équipe locale d’anima on pastorale 
 
[Retour à la page principale] 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
RESIDENTSDUPLATEAU.COM 

Église Le Chemin 

Je me souviens que lors d’un voyage en Afrique un Congolais me 
demandait jusqu’à quel point il pouvait faire froid au Québec. 
Même si je parlais de -35 °C ou -40 °C pour mon interlocuteur, 
cela ne voulait rien dire. Il m’a alors demandé si c’était aussi froid 
qu’un frigo. C’est quand je lui ai répondu qu’en fait c’était même 
beaucoup plus froid que son congélateur qu’il a compris ce qu’était 
le froid québécois. 

Quel rapport avec l’église Le Chemin me direz-vous? En fait je suis 
content que vous me posiez la question, car j’allais justement y 
répondre. Je ne sais pas si le froid québécois y est pour quelque 
chose, mais je n’en reviens tout simplement pas de constater à 
quel point nous sommes devenus un peuple frileux. Quand je parle 
d’un peuple frileux, je parle ici d’un peuple frileux sur sa culture, 
sur sa langue, sur ses valeurs, sur son histoire et ses origines, sur 
sa façon de penser et d’agir.  

Il y a environ 25 ans, au Québec une petite gang de frustré(es), 
rejetant nos coutumes, nos valeurs, nos origines, a tout 
simplement décidé que par respect pour les autres nous ne 
pouvions plus dire le mot Noël librement. Certaines personnes me 
diront que je suis dans le champ et que ça ne fait pas 25 ans que 
cela est arrivé. Non, non, détrompez-vous, cela fait au moins 25 
ans. Quand j’étais enfant, nous n’étions pas préoccupés à savoir si 
le mot Noël offenserait qui que ce soit, et nous n’avions aucune 
gêne à l’utiliser. Le mot Noël fait partie de notre culture, de notre 
langage, de nos racines et de notre héritage. C’est tellement ancré 
en moi que je vais l’utiliser immédiatement. Je vous souhaite à 
tous un joyeux NOËL. Outch! Ça y est j’ai dit le mot Noël.  

La fête de Noël fait partie de ma culture, de qui je suis, de mes 
joies, et mes rêves d’enfants. La fête de Noël est un élément 
rassembleur. C’est quoi cette histoire de joyeuse fête, joyeux 
temps de célébration, joyeux rassemblement. J’ai des amis 
musulmans qui célèbrent le Ramadan, des amis juifs qui célèbrent 
le Yom Kippour. Ils n’éprouvent aucun malaise à utiliser le nom de 
leurs fêtes religieuses, et je ne m’en sens aucunement offensé. La 
vérité est que nous sommes devenus un peuple frileux qui 
s’offense pour pas grand-chose. Alors en cette période de l’année, 
je profite de cette occasion pour vous souhaiter un très joyeux 
Noël et une bonne année 2022 meilleure que 2021. Pour Noël et 
2022, soyons vacciné contre les offenses et vivons librement dans 
l’amour et le respect. 

Je vous aime, 

Jean-Pierre 

 

 

01 Mot du président 

02 Mot des vice-présidents 

03 Importance de la participation 
citoyenne  

NOS ÉLUS 
04 Mot de la 

conseillère municipale de 
Mitigomijokan  

05 Mot de la députée de Hull 

06 Mot de la députée de Pontiac 
 

NOUVELLES 
07 Fête du partage 

08 Comité bibliothèque 

09 Comité entraide  

10 Collecte de sang en janvier  

11 Patinoires communautaires 
 

12 Jardin communautaire au parc 
du Shamal  

13 Collectes de styromousse en 
2022  

14 Comité environnement 

ÉVÉNEMENTS TERMINÉS 
15 Épluchette du Plateau 2021 

 

16 Halloween 2021 
 

17 Fin de saison du jardin 
communautaire au parc Central 
 

À DÉCOUVRIR  
18 Karaté  

19 Communauté catholique du 
Plateau 

20 Église Le chemin  

 

 

L'ARP EST SUR FACEBOOK. AIMEZ 
NOTRE PAGE EN 
CHERCHANT: Association des 
résidents du Plateau/ARP 

 



 

 
 

[Retour à la page principale]  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


